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动态

起个大早，赶个晚

集，好在最后收获还不

错。用这句话来概括本

赛季的上海男篮，十分

恰当。112比89，昨晚

上海久事男篮主场大胜

南京同曦，以一波三连

胜喜迎即将到来的春节

假期，也为常规赛第二

阶段圆满收官。从第一

阶段的1胜9负，到第二

阶段的19胜3负，上海

男篮的表现可用焕然一

新来形容，全队可以开

开心心过春节了。

“不要忘记啊，开头

不好，收官要好，我们要

圆满收官。”昨天上午的

适应场地训练，代理主

教练卢伟因为感冒缺

席，训练结束后总教练

李秋平如此叮嘱队员

们，“这是过年前的最后

一场，我们这个赛季开

局不太好，大家不要忘

了，已经敲响了警钟。

我希望我们今年收官能

很好，今晚把比赛拿下

来，不留遗憾。”两队上

一次交手，上海男篮客

场2分险胜南京同曦，

所以李秋平告诫全队不

要轻敌，“今天不做好思

想准备，万一让对手把

进攻打开，又会发生在

客场的尴尬事情。”

事实证明，上海男

篮没有重蹈覆辙，全场

比赛一直牢牢占据主

动。特别是第三节，打

出31比15的巨大分差，

一举奠定胜局，上海男

篮“惹不起的第三节”的

风采再现。王哲林与外援洛夫顿的“双塔”组合

威力巨大，第三节还没打完，两人得分均已超

20，第四节开始后不久，双双提前打卡下班。赛

后卢伟表示，对于洛夫顿来到球队以后的发挥

非常满意，“我们第二阶段取得19胜3负，洛夫

顿的作用非常大，他不但自己能够制造杀伤，也

可以很好地盘活队友的进攻。”李秋平也称赞洛

夫顿虽然年轻但打球非常聪明，“他在遇到包夹

后从来不蛮干，总是能在合适的时间把球传给

队友，让我们的进攻非常流畅。”

拿下昨晚的胜利后，上海男篮以20胜12负

的战绩排名第11位，而排名第13位的深圳队

只有12场胜利，在常规赛第三阶段只剩11轮

比赛的前提下，可以说上海男篮基本已锁定季

后赛资格，接下来就是要全力提升名次了。目

前上海男篮距离排名第8的广东队只落后3

场，距离排名第4的青岛队也只落后4场，而

且上海男篮还少赛3场，完全有机会冲击前八

甚至前四，为季后赛赢得一个更好的位次。卢

伟说：“球队春节有几天假期，希望队员们好好

休息，把之前累积的伤病和疲劳好好缓解一下，

春节后继续战斗。” 本报记者 李元春
1月23日至25日，2025年X Games

Aspen（阿斯本世界冬季极限运动会）在美

国阿斯本滑雪场举行。作为全球极限运动

的标杆赛事，组委会邀请了中国选手蔡雪

桐、苏翊鸣、王梓阳、谷爱凌、李方慧和刘梦

婷参加8个项目的角逐。

在昨天的比赛中，中国选手王梓阳获

得了男子单板滑雪KnuckleHuck项目金

牌，也成为首位在XGames该项目中收获

金牌的中国运动员。

KnuckleHuck使用与大跳台相同的

雪道，但选手不从跳台上起跳，而是利用雪

坡尽头向平地过渡的圆形区域起跳。在

20分钟内，选手尽可能多地展示自己最具

风格的动作，该项目更强调创意、风格和即

兴发挥。

比赛中，22岁的王梓阳在最后一轮出

场前仅位列第四。最后一跳，他放手一搏，

成功完成了前空翻三周的高难度动作，并

在空翻时完成板头板尾点地，惊艳全场，解

说甚至多次发出“难以置信”的感慨。

昵称“小黑”的王梓阳受到苏翊鸣的激

励，是近年来成长很快的中国男子单板新

锐。这也是他的第一枚极限运动会奖牌，

首次参赛便夺得冠军，赛后，他在社交媒体

上写道：“我太开心了，真是拼了。最后两

个动作都是从来没有尝试过的。”

除了王梓阳外，李方慧出战女子自由

式滑雪超级U池项目，并首次登上领奖台，

获得一枚宝贵的银牌。这也是李方慧首次

获得XGames赛事的奖牌。

此前，中国名将谷爱凌在女子双板街

区赛中意外摔倒受伤，并退出了稍后进行

的U池和大跳台比赛。谷爱凌说：“很不

幸，健康完赛的目标没能达成。感谢大家

的祝福，我没有大碍。”

值得一提的是，一天前，亚冬会中国代

表团正式成立。根据亚冬会赛程，谷爱凌有

望在2月8日上午举行的U型场地技巧决

赛，冲击中国军团本届亚冬会首金。王梓

阳也将亮相男子单板滑雪U型场地的比赛。
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最激动人心地夺下大满贯
冠军的方式是怎样的？29岁的
美国姑娘凯斯在25日傍晚给出
答案：半决赛激战三盘，历经抢
十大战击败世界第二斯瓦泰克，
决赛再战三盘，在最关键的一局
实现破发，将世界第一萨巴伦卡
斩于马下，斩获职业生涯迄今为
止最具分量的冠军奖杯。凯斯，
这个姓氏直译过来是“钥匙”的
姑娘，终于在墨尔本的盛夏，打
开了自己的心门……

文体人物

凯斯首夺大满贯女单冠军

中国小将闪耀世界冬季极限运动会

专注力
这不是凯斯第一次打进大满贯单

打决赛，2017年，当时被视为天才少

女、小威接班人的凯斯在美网打进决

赛，结果在同样年轻的斯蒂芬斯面前打

得荒腔走板。赛后，这把被寄予厚望的“钥

匙”被泪水浸湿，似乎也从此有了“生锈”的

迹象。

“她的专注力不够，在比赛的关键时刻

总让自己背上包袱，留下遗憾。”美网过后，

凯斯陷入瓶颈，向来嘴上不留情的媒体，不

断质疑着这个姑娘的前景。本届澳网前，凯

斯说：“每每回想起那场决赛，以及之后时段

发生的一切，我都感觉心碎。”褪去“天才少

女”光环的19号种子许愿，今年在墨尔本能

够多一些美好的回忆，“我比之前更努力、更

专注，也更有勇气，希望我能在澳网待得久

一些，更希望观众能给我多一些支持。”29

岁的凯斯少了几分冲劲，多了些从容。

因为多年前那句直白到有些伤人的“专

注力不够”，凯斯不惜“得罪”了几位网坛好

友。澳网开赛前一天，她给同为美国球员的

蒂亚福发去短信，让他在比赛期间不要给自

己发消息。“以往每次大赛，蒂亚福都喜欢在

第二周给我打电话、发短信，回复他之后，我

下一场比赛就会输，所以这次我给他、还有

几乎所有亲近的朋友都发了短信，希望他们

能理解我。”凯斯说，她希望收到蒂亚福下一

条短信的时间，是在澳网决赛后。

找到专注力的凯斯，战斗力能提升多

少？半决赛落败的斯瓦泰克说：“她是我见过

最顽强的选手之一，而且越到关键时刻，她越

敢打。”决赛败在“钥匙”拍下的萨巴伦卡说：

“她打得真的太好了，尤其是决胜盘，我已经

尽我所能，但站在我对面的凯斯，几乎是无懈

可击的。”连见惯大场面、受邀来到现场的国

际功夫巨星成龙，都忍不住为这位姑娘的技

术和勇气起立鼓掌。这个晚上，凯斯赢得了全

世界球迷的掌声，当然，她可以带着骄傲和好

心情，尽情去和蒂亚福等好友发短信了。

影响力
在凯斯的职业生涯里，有两个瞬间笑

得最开心，除了今天首夺大满贯单打冠军

之后的苦尽甘来；另一个发生在马德里，另

一位当事人是凯斯的偶像，也是中国网球

的传奇——李娜。

2013年，李娜在澳网打进决赛，排名进

入世界前五，跻身超一流高手行列。不过在

马德里站首轮，娜姐被当年18岁的凯斯连

胜两盘，输得毫无脾气。这是凯斯的成名之

战。更有意思的是，凯斯是在开赛前最后一

刻，才被组委会告知因为李娜原先的对手退

赛，她幸运获得递补资格，“接到参赛通知

时，我还在写代数作业，着实有些尴尬。”回

忆起当时的场景，凯斯笑着说，“能和李娜这

样的高水平选手较量，是很难得的机会，我

是她的忠实球迷，因此虽然没有太多准备，

我还是十分兴奋，那场比赛有些超水平发

挥，最后赢得了胜利。”也是因为这个赛前的

插曲，凯斯在获得“钥匙妹妹”的昵称前，还

得到过一个“代数小姐”的雅号。

成名之后的凯斯状态起起伏伏，没少受

到质疑，而李娜一直能带给她榜样力。晋级

澳网决赛后，凯斯说：“在我迷茫的那段时

间，经常读李娜的传记，她经历过很多风浪，

一度离开球场，之后又下决心回来，并且取

得伟大的成绩，这给了我很多动力，我想做

到和李娜一样的成绩，成为大满贯冠军。”

2025年的第一项大满贯上，凯斯这个李娜

的忠实粉丝，在见证过李娜辉煌的罗德 ·拉

沃尔球场，圆了自己的冠军梦，那把一度被

认为生锈了的“钥匙”，终于打开了最难的那

道心门。现在，拿了冠军的凯斯已经和偶像

李娜一样，成为许多年轻选手的榜样，接下

来，这位“代数小姐”还会努力去书写更多属

于自己的传奇。 本报记者 陆玮鑫
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